

LA VIE DU CHRETIEN
Romains 12 : 1 - 21 ; 2 Pierre 1 : 5 - 11
LEÇON 357 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable" (Romains 12 : 1).

I La Marche du Chrétien

1. Il est attendu des gens de Dieu une vie active et utile à Dieu : Romains 12 : 1, 11 - 13 ; Luc 19 : 12 - 27 ; Jacques 1 : 27.
2. Le Chrétien doit conformer sa vie à celle de Christ, et non aux coutumes et aux mœurs ou à l'esprit du monde : Romains 12 : 2 ; Jean 17 : 14 ; 2 Corinthiens 6 : 17, 18 ; 7 : 1 ; Apocalypse 18 : 4.
3. Une humble reconnaissance de son insuffisance, associée à un travail sérieux, selon l'appel de chacun, est la première condition nécessaire dans la vie du Chrétien : Romains 12 : 3 - 8 ; Proverbes 25 : 27 ; 1 Corinthiens 12 : 11 - 27 ; Ephésiens 4 : 1 - 13.
4. L'amour fraternel, la tendre affection et la charité sont les vertus universelles qui sont l'essence même de la vie chrétienne : Romains 12 : 9, 10, 14 - 16 ; 13 : 9, 10 ; Matthieu 22 : 37 - 40 ; 1 Corinthiens 13 : 1 - 13 ; 2 Pierre 1 : 5 - 11.
5. Le Chrétien doit vivre et mettre en pratique la grande loi de l'Evangile illustrée par Jésus-Christ : "Ne te laisse pas vaincre par le mal, mais surmonte le mal par le bien" : Romains 12 : 17 - 21 ; Psaumes 64 : 2 - 11 ; 94 : 1, 23 ; Matthieu 5 : 38 - 48.

COMMENTAIRE

La Marche chrétienne

Qu'est-ce que la vie du Chrétien ? C'est en bref, mener toute sa vie pour la gloire de Dieu, se dépenser pour la cause de Christ et être Ses lettres vivantes, connues et lues de tous les hommes. Les Chrétiens sont les représentants du Royaume de Dieu, les ambassadeurs de Christ, par lesquels Dieu supplie le monde de se réconcilier avec Lui par Christ (Lisez 2 Corinthiens 5 : 19, 20).

Les Chrétiens doivent être la lumière du monde (Philippiens 2 : 15), des exemples vivants de la grâce transformatrice de Dieu. Si ceux qui professent suivre Christ ne sont pas reconnus dans le monde pour leur mode de vie saint, s'ils ne sont pas connus pour leur séparation d'avec le monde, il leur sera difficile d'être Chrétiens.

La séparation d'avec le monde est une exigence du Christianisme et de la vie du Chrétien. Le cœur du Chrétien appartient au Seigneur, et sa citoyenneté est dans le Royaume de Dieu. Le Chrétien est dans le monde, mais il n'est pas du monde ; il est un étranger et un pèlerin passant à travers le monde. (Lisez 1 Corinthiens 5 : 9 - 11 ; Hébreux 11 : 13).

Qu'est-ce que le monde pour que le Chrétien se sépare d'avec lui ? La Parole de Dieu désigne tous les systèmes, tous les peuples, tous les esprits qui s'opposent ou contredisent la Loi de Dieu et l'Evangile de Jésus-Christ sous le nom de "le monde". Etre du monde ou être en accord avec ses principes et ses tendances, c'est être ennemi de Dieu. C. H. Spurgeon, un ancien ministre éminent d'une autre époque, dit une fois du monde : "De ses maximes, neuf sur dix sont fausses, et l'autre renferme de l'égoïsme ; et même celle qui renferme de l'égoïsme a un mensonge au fond d'elle". La Parole de Dieu déclare : "Adultères que vous êtes ! ne savez-vous pas que l'amour du monde est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde se rend ennemi de Dieu" (Jacques 4 : 4). La preuve que cela est vrai se voit clairement dans le récit divin : "Les rois de la terre se sont soulevés, et les princes se sont ligués contre le Seigneur et contre son Oint" (Actes 4 : 26). Le commandement de Dieu à tous ceux qui invoqueront le nom de Christ est : "Sortez du milieu d'eux, et séparez-vous, dit le Seigneur ; ne touchez pas à ce qui est impur, et je vous accueillerai. Je serai pour vous un père, et vous serez pour moi des fils et des filles, dit le Seigneur Tout-Puissant" (2 Corinthiens 6 : 17, 18). Malgré la signification incontestable de telles portions de l'Ecriture, il y a beaucoup dans le monde qui essayent d'avoir la faveur de Dieu et qui ont toujours l'amitié avec le monde. De telles personnes désirent la faveur de Dieu, mais ne peuvent pas supporter les reproches de l'Evangile, ni le scandale de la croix (Lisez Galates 5 : 11 ; Matthieu 11 : 6 ; 13 : 21).

Un Sacrifice Vivant

Une autre doctrine plus fondamentale de l'Evangile et du Christianisme est que le disciple de Jésus-Christ abandonne sa vie et tout, pour le service et à l'appel de Dieu. Notre texte déclare que l'offrande de notre vie comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu n'est qu'un culte raisonnable.

Christ est l'intérêt et l'influence suprêmes dans la vie du Chrétien. Bien qu'il soit admis qu'il y a beaucoup de circonstances et de personnes qui influencent tous les hommes y compris les Chrétiens, si Christ et le Royaume de Dieu ne sont pas la principale influence déterminante dans la vie d'une personne, elle n'est pas

Chrétienne. Comme le soleil est le centre autour duquel la terre tourne sur son orbite, recevant la chaleur et la lumière qui maintiennent la vie de sa "fournaise ardente", de la même manière la vie du Chrétien tourne autour de Christ et reçoit de Lui force et lumière spirituelles.

Dieu s'attend à ce que Ses gens s'occupent de Ses affaires. Les gens du monde sont très occupés à rechercher leurs propres gains, à réaliser leurs objectifs, et à vivre pour eux-mêmes et par eux-mêmes. Le Chrétien vit pour Christ. Il cherche à promouvoir la cause de Christ au lieu de sa propre cause, et il est un ouvrier avec Dieu, bâtissant non seulement pour le temps, mais pour l'éternité (Voyez 1 Corinthiens 3 : 9). A moins qu'une personne vive pour le Seigneur, elle souffrira la damnation et la perte éternelles. Enterrer son talent, c'est ne pas faire plus que les gens du monde qui, ne voulant pas les choses célestes, enterrent leurs vies dans les choses terrestres (Lisez Matthieu 25 : 14 -30).

Transformés

"Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence". L'intelligence est la porte de l'âme ; et on ne saurait trop en dire sur l'importance pour les Chrétiens de garder leur intelligence sur Christ et Son Royaume, et non sur le monde et les choses qui sont dans le monde. Le monde s'est tellement éloigné de Dieu, que le péché et toutes ses séductions sont effrontément publiés par tous les moyens que l'homme peut inventer. La plupart des divertissements que le monde a inventés sont artificiels, contre nature, et même immoraux. Ils sont des destructeurs d'âmes parce qu'ils incitent les gens à pécher.

Le vrai Chrétien n'a ni le désir, ni le temps pour ces soi-disant plaisirs. La télévision, l'une des dernières inventions de l'homme, est devenue tellement pervertie par les hommes irresponsables, qu'elle est l'un des plus grands obstacles à la vie du Chrétien auxquels les jeunes sont confrontés aujourd'hui. Les industries de boissons alcoolisées et de cigarettes sont deux des plus grands sponsors d'émissions télévisuelles et elles dépensent des fortunes chaque année pour la publicité de leurs produits. Quelqu'un a-t-il besoin de poser la question : "Un Chrétien peut-il fumer ou boire ?".

L'Humilité

L'orgueil – l'égoïsme, l'exaltation de soi – fut depuis lors la cause principale de la chute de Satan et d'innombrables êtres humains. Le contraire de telles aspirations charnelles est l'humilité. L'humilité ne peut pas être séparée de l'Evangile de Jésus-Christ. Le texte déclare : "Par la grâce qui m'a été donnée, je dis à chacun de vous de n'avoir pas de lui-même une trop haute opinion, mais de revêtir des sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun". Et encore, "Par amour fraternel, soyez pleins d'affection les uns pour les autres".

Le Chrétien désire être comme son Seigneur. Il désire que sa vie soit cachée derrière la Croix de Christ, que les beautés de Jésus puissent resplendir. La Parole de Dieu dit : "Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus-Christ, lequel, existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix" (Philippiens 2 : 5 - 8). Il y a plusieurs qui disent, que c'est impossible aux hommes de mener une vie comparable à celle de Christ. Les incrédules et les contradicteurs peuvent dire ce qu'ils veulent, mais Jésus a donné l'exemple à suivre à tous les hommes. Il devint chair et demeura parmi nous ; les hommes peuvent donc, par la grâce de Dieu, vivre de manière à être purs et saints, sans péché, agréables à Dieu.

Portant du Fruit

La justification cloue le "vieil homme" du péché à la croix de Christ. (Voyez Romains 6 : 1 - 7). La sanctification tue complètement le "vieil homme" ; la racine du péché est extirpée, et la sainteté remplit la vie du croyant. (Voyez Luc 1 : 74, 75 ; Ephésiens 5 : 27). Après avoir reçu le Baptême du Saint-esprit et de feu, la Troisième Personne de la Trinité de Divine conduit "dans toute la vérité" ; et cette influence qui le guide et le dirige, permet au Chrétien de porter beaucoup de fruits. (Voyez Jean 16 : 13 ; 15 : 8).

Christ est le Vrai Cep ; les Chrétiens sont les sarments. Les sarments portent la même sorte de fruit que le cep. Par conséquent, les Chrétiens portent le même genre de fruit et de bonnes œuvres que Jésus devant les hommes. (Lisez Jean 14 : 12 ; 15 : 1 - 8).

Un petit arbre fruitier commence à porter du fruit en petites quantités. Quelle que soit la taille de sa récolte, le fruit qu'il porte est aussi bon qu'il le sera toujours. Au fil des années, à mesure que l'arbre atteint sa maturité, il porte davantage de fruits ; mais le fruit est le même comme il était au commencement. Seule la quantité a changé – pas l'espèce ou la qualité qu'il porte. Ainsi commence exactement la vie du Chrétien. Elle commence à porter de petites quantités du fruit de l'Esprit ; mais ce qu'elle porte, c'est le fruit de l'Esprit. Au fur et à mesure que les Chrétiens grandissent dans la grâce et dans la connaissance du Seigneur Jésus-Christ, ils portent plus abondamment de fruit de l'Esprit de Dieu, mais l'espèce de fruit est toujours la même ; seule la quantité a augmenté. Cette croissance en grâce est magnifiquement exprimée dans notre texte : "A cause de cela même, faites tous vos efforts pour joindre à votre foi la vertu, à la vertu la science, à la science la tempérance, à la

tempérance la patience, à la patience la piété, à la piété l'amour fraternel, à l'amour fraternel, la charité. Car si ces choses sont en vous, et y sont avec abondance, elles ne vous laisseront point oisifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur Jésus-Christ".

On peut dire que le Chrétien ajoute continuellement à sa vie les vertus et les qualités qui sont en le Seigneur Jésus-Christ. Le Chrétien, étant le sarment du Vrai Cep, reçoit la sève qui est la sainteté et le soutien de la vie de l'âme, et ajoute à sa vie les grâces du Christ.

QUESTIONS

1. Quelle est l'activité principale du Chrétien ?
1. Pourquoi le Chrétien ne doit-il pas avoir de communion avec le monde ?
2. Définissez ce que la Bible veut dire par le terme "le monde".
3. Comment peut-on distinguer les Chrétiens des gens du monde ?
4. Pourquoi n'est-il pas bon que les Chrétiens participent à la plupart des activités récréatives du monde ?
5. Citez quelques-unes des qualités qui sont dans la vie du Chrétien.
6. Que signifie le passage de l'Écriture selon lequel Christ est le Cep, et les croyants les sarments ?
7. Décrivez comment les Chrétiens doivent porter plus de fruit dans leur vie.